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Zusammenfassung

        

          
Ziel: B-Bild-Sonografie kann zur Darstellung der Synovia-Größe bei Patienten mit rheumatoider Arthritis (RA) zur Anwendung kommen. Es wurden verschiedene Bewertungssysteme entwickelt, von denen allerdings keines bei einer größeren Anzahl gesunder Gelenke getestet worden ist. Es ist daher nicht bekannt, in welchem Ausmaß Synovialgewebe in gesunden Gelenken mittels B-Bild-Sonografie darstellbar ist. Ziel dieser Studie war es, zwei Bewertungssysteme bei gesunden Freiwilligen zu testen. Material und Methoden: Bei 24 gesunden Männern und Frauen zwischen 30 und 54 Jahren wurden die MCP-, PIP- und DIP-Gelenke der dominanten Hand sonografiert. Jede Person wurde in 69 Positionen untersucht. Die Bilder wurden auf einer Skala von 0 - 4 mit zwei Bewertungssystemen (I und II) benotet. Stufe 0 - 1 wurde als normal definiert und 2 - 4 als pathologisch. Mit dem Bewertungssystem I wurde nur sehr echoarme Synovia benotet. Bei System II war starke Echoarmut kein Kriterium. Ergebnisse: Mit System I erhielten 89 % der Gelenke mindestens eine pathologische Bewertung. Mit System II wurden 95 % der Gelenke mindestens einmal als pathologisch eingestuft. Bei beiden Systemen erhielten Frauen höhere Benotungen als Männer und die Zahl der hohen Einstufungen nahm mit höherem Alter zu. Schlussfolgerung: Eine inakzeptabel hohe Zahl von Gelenken gesunder Freiwilliger erhielt eine pathologische Bewertung mit beiden Systemen. Dies deutet darauf hin, dass viele der als pathologisch eingestuften Bewertungen bei Patienten mit RA in Wirklichkeit Normalbefunden entsprechen, und zwar in zunehmendem Maße bei älteren Patienten.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Grey-scale ultrasound may be used to visualise the amount of synovial tissue in patients with rheumatoid arthritis (RA). Different scoring systems have been developed. None of the scoring systems have been tested on a larger group of healthy joints, and it is therefore unknown to what extent synovial tissue is seen on grey-scale ultrasound in healthy joints. The objective of this study was to test two scoring systems on healthy volunteers. Materials and Methods: 24 healthy men and women between 30 and 54 years underwent scanning of the MCP, PIP and DIP joints of their dominant hand. Each person was scanned in 69 positions. The images were graded on a scale from 0 to 4 with two scoring systems (I and II). Scores 0 - 1 were defined as normal and 2 - 4 as pathological. With scoring system I, only markedly hypoechoic synovium was graded. With scoring system II, marked hypoechogenicity was not a criterion. Results: With system I, 89 % of the joints obtained at least one pathological score. With system II, 95 % of the joints obtained at least one pathological score. With both systems, women obtained higher scores than men, and the number of high scores increased with increasing age. Conclusion: An unacceptably high number of joints obtained pathological scores with both scoring systems in healthy volunteers. This indicates that many of the scores interpreted as pathological in patients with RA may just be normal findings, with increasing numbers in older patients.
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